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議会運営委員会会議録 

 

平成２５年９月３０日 月曜日 

  午前９時００分開議 

  午前９時１７分閉議（実時間 １７分） 

                              

○本日の会議に付した案件 

１．議会の運営に関する事項 

１．その他 

                              

○本日の会議に出席した者 

委 員 長  山 本 幸 廣 君 

副委員長  鈴木田 幸 一 君 

委  員  亀 田 英 雄 君 

委  員  中 村 和 美 君 

委  員  成 松 由紀夫 君 

委  員  野 﨑 伸 也 君 

委  員  福 嶋 安 徳 君 

委  員  古 嶋 津 義 君 

委  員  前 垣 信 三 君 

委  員  百 田   隆 君 

委  員  幸 村 香代子 君 

議  長  橋 本 幸 一 君 

 

※欠席委員         君 

                              

○委員外議員出席者中発言の許可を得た者 

               君 

                              

○説明員等委員（議）員外出席者 

 総務部長       木 本 博 明 君 

 議会事務局長     田 上 高 広 君 
 
  議会事務局首席 
            桑 崎 雅 介 君 
  審議員兼次長 
 

                             

○記録担当書記     桑 崎 雅 介 君 

            嶋 田 和 博 君 

 

（午前９時００分 開会） 

◎議会の運営に関する事項 

○委員長（山本幸廣君） 皆さん、おはようご

ざいます。（｢おはようございます」と呼ぶ者

あり） 

 先日の議員親和会懇親会、大変お疲れさまで

ございました。（｢お疲れさまでした」と呼ぶ

者あり） 

 それでは、ただいまから議会運営委員会を開

会をいたします。 

 それでは、まず、９月定例会の運営について

議題とし、付議案件の市長提出案件１２件につ

いて説明を求めます。 

 木本総務部長。 

○総務部長（木本博明君） はい。おはようご

ざいます。（｢おはようございます」と呼ぶ者

あり） 

 座って説明させていただきます。よろしくお

願いします。 

 ９月定例会に、当初、提出予定の議案は１２

件でございます。内訳は、お手元に配付してご

ざいます平成２５年９月定例会提出予定議案に

ありますように、決算議案が２件、予算議案が

３件、事件議案が１件、条例議案が６件の合計

１２件でございます。 

 まず、決算議案の２件は、平成２４年度の水

道事業会計、それから病院事業会計の決算につ

きまして決算事務が完了し、監査委員の決算審

査も終了しましたので、その認定をお願いする

ものでございます。 

 それから次に、予算議案の３件でございます

が、平成２５年度の一般会計補正予算（第６

号）と国民健康保険特別会計補正予算（第１

号）、それに介護保険特別会計補正予算（第１

号）の３件でございます。 

 その平成２５年度の一般会計補正予算（第６

号）の補正額は、１２億７２６９万１０００円

でございます。１２億７２６９万１０００円。 
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 その主なものは、低コスト耐候性ハウス等の

導入に対して行われます強い農業づくり交付金

事業での補助の上乗せ分や市内在住者が八代産

畳表の張りかえを行う際に、１畳当たり１００

０円の補助を行う畳表張りかえ促進事業での追

加を行うものなどを合わせまして、農林水産業

費関係５件で約７億７００万円。 

 それからまた、金剛小学校校舎改築に要する

経費や、来年平成２６年４月から泉第一、第

二、第三小学校の統廃合及び泉中学校との施設

一体型の小中一貫校開校に伴いますスクールバ

ス購入等の事前に必要な経費など、教育費の関

係６件で約３億９０００万円。 

 そのほか、ことしの７月の梅雨前線豪雨、ま

た８月から９月の豪雨で被災しました農業、林

道、道路橋梁施設の災害復旧経費、約１２００

万円などを合わせまして、先ほど申しました総

額１２億７２６９万１０００円の補正を予定い

たしております。 

 次に、事件議案は、議案第８９号で、訴えの

提起についての意見を予定いたしております。

これは、宇城市にございます医療法人社団本田

会に対しまして、介護給付費約７００万円の不

正請求分の返還等を求めるものでございます。 

 それから次に、条例議案は６件でございます

が、議案第９０号が八代市長の退職手当の特例

に関する条例の制定について、それから議案第

９１号と９２号は、地方税法等の改正に伴う八

代市市税条例及び八代市国民健康保険税条例の

一部改正でございます。 

 また、議案第９３号、９４号、９５号もそれ

ぞれ上位の関係法令の改正に伴いまして、条例

の一部改正を行うもの３件で、合わせまして６

件の条例議案を予定いたしております。 

 以上が９月定例会の開会日に提出予定の議案

１２件でございます。どうぞよろしくお願いい

たします。 

○委員長（山本幸廣君） １２件の説明が終わ

りましたが、何か質疑ありませんか。ありませ

んか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 次に、先議案件はあ

りませんか。 

 木本総務部長。 

○総務部長（木本博明君） はい、ございませ

ん。 

○委員長（山本幸廣君） 次に、請願・陳情に

ついて説明を求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。 

○委員長（山本幸廣君） 田上議会事務局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。おはよ

うございます。（｢おはようございます」と呼

ぶ者あり） 

 それでは、（ハ）請願・陳情について御説明

申し上げます。 

 座りまして御説明申し上げます。 

 ９月３０日、本日までに受理いたしました請

願・陳情はございません。 

 なお、委員会への参考送付分といたしまして

は、お手元にコピーを配付いたしております

が、協議事項に記載の４件を受理いたしました

ので、関係委員会へ参考送付させていただきた

いと思います。 

 まず、全国市議会議長会ほか２団体から３件

を受理いたしております。この３件につきまし

ては、郵送でいずれも全国の関係する市区町村

議会に対して送付依頼がなされたものでありま

す。 

 最初に、ホテル・旅館等建築物の耐震化の促

進に関する意見書の提出についてでございます

が、これは去る６月１３日に受理したもので、

全国温泉所在都市議会議長協議会会長の静岡県

熱海市議会議長からの依頼でございます。 

 次に、地方税財源の充実確保を求める意見書

の提出についてでございますが、これは、去る

８月８日に受理したもので、全国市議会議長会
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会長の横浜市議会議長からの依頼でございま

す。 

 次に、森林吸収源対策及び地球温暖化対策に

関する地方の財源確保のための意見書採択に関

する陳情についてでございますが、これは、去

る８月１２日に受理したもので、全国森林環境

税創設促進議員連盟会長である新潟県村上市議

会議長からの依頼でございます。 

 また、このほかに、核兵器全面禁止、非核平

和の諸行動への協力と２０１３年原水爆禁止国

民平和大行進への支持・賛同と募金のお願いに

ついてを、去る６月２０日に受理いたしまし

た。これは、２０１３年原水爆禁止国民平和大

行進熊本県実行委員会代表委員の中島絹子さま

ほか３名からのお願いでございます。 

 以上でございます。 

○委員長（山本幸廣君） 説明が終わりました

が、何か質疑ありませんか。ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 次に、（２）市長追

加提出予定案件２３件について説明を求めま

す。 

○総務部長（木本博明君） はい、委員長。 

○委員長（山本幸廣君） 木本総務部長。 

○総務部長（木本博明君） はい。定例会の最

終日の追加提出としましては、決算議案１２件

と人事議案１１件を予定いたしております。 

 決算議案につきましては、議案第９６号・平

成２４年度の一般会計決算と議案第９７号・国

民健康保険特別会計の決算など、特別会計の決

算１１件を合わせまして、合計１２件の決算議

案でございます。 

 次に、最終日の追加提出としまして、人事議

案１１件を予定いたしております。 

 まず、１０８号から１１３号までの６件は、

人権擁護委員候補者の推薦についてでございま

す。これは、人権擁護委員２１名おられる中の

うち八代地区の委員５名、それから東陽地区の

委員１名の計６名が、本年１２月３１日をもち

まして３年の任期を終えられますことから、そ

の後任の委員候補について、議会の意見を聞い

て法務大臣に推薦するものでございます。 

 次に、議案第１１４号及び１１５号は、教育

委員会委員の任命につき同意を求めることにつ

いてでございまして、教育委員５名のうち２名

が、本年１１月１日をもちまして、それぞれ任

期を終えられますことから、その後任について

議会の同意を求めるものでございます。 

 それから次に、議案第１１６号・公平委員会

委員の選任につき同意を求めることについて

は、公平委員３名のうち、そのお一人が本年１

１月１日をもちまして４年の任期を終えられま

すことから、その後任について議会の同意を得

るものでございます。 

 次に、議案第１１７号及び１１８号は、識見

を有する非常勤の監査委員と議会選出の監査委

員について、監査委員の任命につき同意を求め

ることについてでございます。 

 以上が追加予定議案でございます。どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

○委員長（山本幸廣君） 説明が終わりました

が、何か質疑はありませんか。ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 次に、（３）会期の

決定について協議いたします。 

 まず、招集日について報告を求めます。 

○総務部長（木本博明君） はい、委員長。 

○委員長（山本幸廣君） 木本総務部長。 

○総務部長（木本博明君） はい。招集日につ

いてでございますが、１０月７日月曜日午前１

０時からお願いしたいと思います。どうぞよろ

しくお願いいたします。 

○委員長（山本幸廣君） それでは、会期につ

いてお諮りいたします。 

 会期日程につきましては、いかがいたしまし

ょうか。 
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○委員（中村和美君） 委員長。 

○委員長（山本幸廣君） 中村委員。 

○委員（中村和美君） 執行部からございます

れば。 

○委員長（山本幸廣君） はい。中村委員より

執行部の御提案があればということであります

ので。執行部というよりか、委員長腹案でよろ

しいですか。 

○委員（中村和美君） はい。 

○委員長（山本幸廣君） 委員長腹案の一任の

声を受けて、日程を協議いたします。 

 それでは、委員長腹案を事務局に配付をさせ

ます。お願いいたします。 

（事務局、資料配布） 

○委員長（山本幸廣君） 配付終わりました

か。 

○議会事務局首席審議員兼次長（桑崎雅介君）

 はい。 

○委員長（山本幸廣君） 念のため、事務局よ

り説明いたさせます。 

○議会事務局首席審議員兼次長（桑崎雅介君）

 はい。失礼いたします。 

 委員長腹案ということでございますので、た

だいま配付の９月定例会日程（委員長案）につ

いて御説明をさせていただきたいと思います。 

 済みませんが、座って説明させていただきま

す。 

 １０月７日月曜日の午前１０時が開会という

ことでございます。 

 翌日８日火曜日が質疑・一般質問の締め切り

日となります。締め切り時間は、午前１０時と

なります。 

 また、翌週の月曜日は、体育の日で祝日とな

りますことから、１５日火曜日から１８日金曜

日までが質疑・一般質問、翌週２１日月曜日が

質疑・一般質問の予備日ということになりま

す。 

 委員会でございますが、２２日火曜日が文教

福祉委員会、２３日水曜日が経済企業委員会、

２４日木曜日が建設環境委員会、２５日金曜日

が総務委員会ということになります。 

 最終日につきましては、１０月３０日水曜日

を予定いたしておりますが、当日は毎年恒例の

グランツール九州２０１３、いわゆる西日本各

県対抗九州一周駅伝が、議会棟西側道路で９

時、八代市をスタートということでございます

ので、その前後の時間帯は議会駐車場が使用で

きないことや周辺の雑踏等を考慮いたしまし

て、午前１１時開会とされました。 

 また、議会運営委員会、全員協議会でござい

ますが、開会日の１０月７日午前９時から議会

運営委員会、９時３０分から全員協議会となり

ます。 

 次に、１７日、本会議終了後、議会運営委員

会となります。 

 最終日の３０日でございますが、本会議の開

会が午前１１時となりますと、午前１０時から

議会運営委員会、１０時半から全員協議会とな

ります。 

 以上が委員長腹案でございました。 

 以上です。 

○委員長（山本幸廣君） ただいまの説明の案

について、何か御意見等ございませんか。あり

ませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） それでは、お諮りい

たします。 

 ９月定例会の会期は、１０月７日から１０月

３０日までの２４日間とすることに御異議あり

ませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（４）その他について、何かありませ

んか。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員
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長。 

○委員長（山本幸廣君） 田上議会事務局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。まず、

（１）その他につきましては２件ございます。 

 まず、１件目でございますが、夏季の服装に

ついてでございます。この件につきましては、

６月定例会におきまして、エコスタイル、すな

わち上着を着用しない、それからノーネクタイ

とすることを御決定いただいております。そこ

で、９月定例会におきましても、エコスタイル

とするかどうかにつきまして、御決定をいただ

ければと思います。 

 次に、去る９月２６日に副市長に就任されま

した永原辰秋副市長及び監査委員に就任されま

した江﨑眞通監査委員より、９月定例会の冒頭

で就任の御挨拶の申し出があっております。 

 以上でございます。 

○委員長（山本幸廣君） 田上局長より、ただ

いま説明が終わりましたが、質問があればお願

いいたします。何かありませんか。 

○委員（成松由紀夫君） 委員長。 

○委員長（山本幸廣君） はい。 

○委員（成松由紀夫君） ぜひエコスタイルで

お願いしたいと思います。 

○委員長（山本幸廣君） 成松委員からエコス

タイルということの御意見がありました。 

 ほかにありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） それでは、お諮りい

たします。 

 ９月定例会における服装については、６月定

例会同様に軽装、上着無着用、ノーネクタイと

することにいたしたいが、これに御異議ありま

せんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

                              

◎その他 

○委員長（山本幸廣君） その他について、何

かありませんか。何かありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（山本幸廣君） ありませんという声

が多いので、進めせていただきます。 

 ほかになければ、以上で議会運営委員会を閉

会いたします。 

（午前９時１７分 閉会） 

 

八代市議会委員会条例第３０条第１項の規定に

より署名する。 

    平成２５年９月３０日 

議会運営委員会 

委 員 長 


